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Arica no es un destino favorito 
para turistas en septiembre 
Rubro hotelero señaló que falta una oferta programática para el “18”, y recalcó que la promoción turística sigue al debe. 

Bibiana Mamani H. 
cronicaQestrellaarica.dl 

egún el boletín in- 
formativo de la Cá- 

mara de Turismo de Arica, 

el rubro hotelero tuvo en 
leve respiro con las visitas 
que se generaron en agos- 
to gracias al Programa de 
la Tercera Edad. Sin em- 

bargo, las expectativas pa- 
ra este mes no son positi- 
vas para los gremios turís- 
ticos. Motivo por el cual, 
plantean que la poca pro- 
moción turística, más la 
falta de una oferta progra- 
mática para Fiestas Patrias 
en la región, la hace me- 
hos atractiva en compara- 
ción a otras regiones. 

“En las fechas del dieci- 
siete y dieciocho se ve una 
notable disminución en la 
ocupación. Los turistas 
que pasan por Iquique, 
Antofagasta, Calama hacia 
Tacna para celebrar el 18 
de Septiembre podrían 
quedarse en Arica si tuvié- 

ramos una oferta más 
atractiva”, planteó Miguel 
Maldonado, presidente de 
la Cámara de Turismo de 

Arica. 
El gremio destacó que 

la plataforma denomina- 
da Recorrido.cl, realizó un 

  

AGENCIAUNO 

AN 
DESDE EL RUBRO HOTELERO ECHAN DE MENOS UNA PROMOCIÓN MÁS FUERTE DEL DESTINO EN FIESTAS PATRIAS. 

análisis de preferencias de 

los usuarios para viajar en 
septiembre durante las ce- 
lebraciones de Fiestas Pa- 
trias, donde Arica no figu- 
ra en las primeras 10 ubi- 

caciones. 
Un resultado que para 

el gremio solo deja en des- 
cubierto la falta de promo- 
ción del destino, “debido 
al congelamiento de los 
fondos aprobados hace 3 
años por el Core”. Recur- 

esla tasa de aloja- 
miento que plantea el 
proyecto de le de 
Reactivación del Turis- 
mo. Algo que el rubro 
hotelero califica como 
negativo para el rubro. 

  

sos queno se traspasaron a 
Sernatur por la falta de un 
adecuado plan de promo- 
ción a largo plazo. 

“Está bajo el movimien- 
to turístico porque no he- 

'mos tenido promoción tu- 
rística. Tuvimos una con- 
versación con el actual go- 
bernador para una promo- 
ción, pero no tuvo eco, le 
traspasó la responsabili- 
dad a los empresarios. Sin 
embargo, en Viña del Mar, 

  

Pucón, Villarrica y otros 
esa promoción la hace el 
Estado, pero en Arica esa 
responsabilidad se les tras- 
pasa a los privados”, € 
mentó Jorge Aragón, “pre- 
sidente del Grupo Hotele- 
ro de Arica. 

En este sentido, el diri- 
gente agradeció a la Muni- 
cipalidad de Arica por la 
promoción realizada en la 
Feria Internacional de Tu- 
rismo de la Asociación de 

Agencias de Viajes y Ope- 
radores Mayoristas (AVIO- 
MA), en Lima, Perú, pero 
recalcó que falta mucho 
por hacer. 

“Después de septiem- 
bre, viene diciembre y to- 
davía no se ha hecho pro- 
moción en Bolivia, todo se 
hace a última hora. Todo 
eso nos desmotiva y nos 
tiene cabizbajos “, agregó 
Aragón. 

Asimismo, el dirigente 
planteó que la poca pro- 
moción que se hace fuera 
de Chile, además de ser 
tardía, muchas veces no 
contempla la presencia de 
los gremios y operadores 
turísticos de Arica y Pari- 
nacota. “Hay cores que 

fueron a Estados Unidos, 
nosé a qué fueron, porque 
no se ven resultados. Ade- 
más, cuando se entregan 
recursos a Sernatur, no sé 
quiénes salen a promocio- 
nar la región, porque van 
más funcionarios que em- 
presarios, que somos el úl- 
timo eslabón de esto”, se- 
ñaló. 

Respecto al Carnaval 
con la Fuerza del Sol, afir- 

maron que a la fecha no 
hay reservas, a diferencia 
del año anterior, donde ya 
tenían reservaciones. 

  

  

    
COMITÉ DEAPOYOA LA GESTIÓN (COAGES) BUSCARÁ APOYAR. 

    

Para dar a conocer los 

avances, gestiones, proto- 
colos de respuesta y el fun- 
cionamiento de los distin- 
tos centros de Atención 
Primaria de Salud (APS), la 
Dirección de Salud Muni- 

cipal (DISAM) participó en 
una nueva mesa de traba- 
jo colaborativo, que lide- 
ran los Comité de Apoyo a 
la Gestión (COAGES) en 
nuestra comuna. 

Recordar que el COA- 

GES es un organismo que 
cuenta con personalidad 
jurídica y es quien fiscali- 
za y representa a los usua- 
rios y usuarias de los dis- 
tintos CESFAM, CESCOF y 
Postas Rurales en nuestra 
ciudad. 

Dentro de los puntos 
que se abordó en esta reu- 
nión fue la necesidad de 
impulsar campañas de 
sensibilización entre los 
usuarios y usuarias que se 

  

    

encuentran inscritos en 
nuestros Centros de Salud. 
Esto, luego que desde Sa- 
lud Municipal se informa- 
rá que solo en los últimos 
meses del año 2024 se per- 

dieron más de 3 mil horas 
de atención médica. 

Un hecho histórico, 
que nosolo deja en eviden- 
cia la irresponsabilidad de 
pacientes, sino que genera 
una pérdida de recursos 
humanos y administrati- 

  

vos, Esto afecta la posibili- 
dad de generar nuevas ho- 
ras de atención para quie- 
nes están en listas de espe- 
ra. 

Sara Ramos, secretaria 
del COAGES Matrona Rosa 

Vascopé, comentó que “co- 

mo dirigente vecinal es 
importante que nos invo- 
lucremos con el tema de 
salud, que es algo de gran 
relevancia dentro de nues- 
tras comunidades”.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

18/09/2024
    $255.968
  $1.220.250
  $1.220.250

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      66.983
      20.174
      19.138
      20,98%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


